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Congrès national de l’association française des personnes 

déficientes intellectuelles « Nous aussi » 
 

Périgueux, le vendredi 17 octobre 2014 
 

Allocution de M. Jacques BILLANT, Préfet de la Dordogne 
 

 
 
Je suis heureux d’être présent parmi vous ce matin. 
 
Je vous remercie de m’avoir invité. 
 
Votre association « Nous aussi » a 12 ans : c’est un bel âge. 
 
Votre association regroupe aujourd’hui 400 adhérents en France et 10 
en Dordogne. 
 
Vous avez décidé de vous unir pour faire entendre votre voix et vous 
avez eu raison de la faire. 
 
C’est très important pour notre démocratie que d’entendre la voix de 
tous. 
 
Nous devons faire évoluer notre société pour que chacun y ait sa place. 
 
Mais nous ne pourrons le faire qu’ensemble. 
 
Et l’État a un rôle important à jouer dans cette évolution. 
 
Vous ne demandez pas de faveurs. Vous souhaitez seulement pouvoir 
exercer vos droits. 
Vous voulez être acteur, pas spectateur. 
 
Vous voulez participer à la prise des décisions qui vous concernent : 
c’est légitime. 
 
Et nous, nous avons le devoir de vous y aider. 
 
Ensemble, nous pouvons changer les choses. 
Ensemble, nous devons changer les choses. 
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La prise en charge du handicap est une priorité du Gouvernement. 
 
C’est pourquoi le Gouvernement veut vous écouter, entendre vos 
besoins et prendre en compte vos problèmes. 
 
Nous devons travailler pour vous protéger des personnes qui ne vous 
comprennent pas, qui vous traitent mal et qui vous discriminent. 
 
Nous devons travailler pour que vous ayez accès, comme les autres, à 
tout :  

- aux bâtiments, 
- aux transports, 
- à l’emploi, 
- à l’école. 

 
Vous devez pouvoir exercer facilement votre droit de vote. 
 
Des progrès ont été réalisés avec le développement des établissements 
et services d’aide pour le travail (ESAT) que l’État finance avec la 
sécurité sociale. 
 
Il en existe plusieurs en Dordogne. 
 
L’État travaille aussi pour que ce soit plus facile pour vous de remplir 
des dossiers. Il y a une expérience en ce sens avec la création du 
dossier unique. 
 
Il y a des progrès, mais il reste beaucoup à faire. 
 
Aujourd’hui, vous allez parler de deux sujets importants qui vous 
touchent de près :  

- la vie autonome, la vie de couple, la vie de famille, 
- et la violence. 

 
Sachez que nous lutterons contre toutes les violences qui pourraient 
vous être faites. 
 
J’y suis très attentif en Dordogne et l’État poursuivra les auteurs de ces 
violences pour qu’ils soient condamnés. 
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Mesdames et Messieurs, toutes les propositions que vous ferez 
aujourd’hui et demain doivent nous permettre de faire évoluer les 
choses en inscrivant dans la loi ce qui doit l’être. 
 
Vous devez donc continuer à vous faire entendre pour améliorer votre 
vie au quotidien. 
 
Je suis sûr que ce congrès à Périgueux y contribuera. 
 
Soyez assurés de mon soutien pour vous accompagner dans vos projets 
et vos combats. 
 
« Rien pour nous, sans nous » : c’est une très belle devise. 
 
Je voudrais juste rajouter : « tous avec vous ». 
 
Vous nous donnez aujourd’hui la plus belle leçon de vie qui soit. 
 
Je vous remercie de votre attention. 
 
Bon congrès à tous en Dordogne. 


